

EL ATAQUE CONTRA EL CENTRO DE MADRID

La Artillería y la Aviación se emplean a fondo, para minar las últimas resistencias de la fortaleza roja

Lo que el mundo debe a Franco
Dice "Daily Mail" que Europa debe echar las campanas al vuelo el día de la conquista de Madrid

Londres.—El «Daily Mail» publica un artículo acerca de la marcha de las operaciones en España. Dice que el general Franco está forzando su entrada en la capital y únicamente falta un esfuerzo final para que la bandera roja y gualda ondee en el corazón de Madrid.
En Franco tiene Europa un gran hombre. Es un brillante comandante militar al lado del cual están todos los patriotas, todos los que tienen fe en España.
Al primer golpe asestado con el puño por el general Franco en la puerta de Madrid, el «Lenin español», Largo Caballero y sus lugartenientes el general ruso, huyeron en coches blindados hacia Valencia, a doscientas millas de distancia. Huyeron estos incendiarios después de haber prendido la terrible hoguera de Madrid que había de alumbrar el caos de la lucha inútil.
Toda Europa debe echar a volar sus campanas el día de la toma de Madrid, pues el continente ha de darse cuenta de que ha pasado ante un peligro enorme representado por un Estado moscovita en el corazón de la civilización europea.
El general Franco, terminada la guerra, se encontrará frente a una fabulosa tarea reconstructiva. Gran Bretaña hará bien procediendo con exquisita lealtad con el nuevo Estado que representa el general Franco.

Notas de divulgación de la Junta Provincial de Protección Antiguas

Definición y clasificación de los tóxicos de guerra.—Fisiopatología de los mismos.—Tratamiento de sus efectos

Nos ocuparemos en este segundo artículo del modo más claro, breve y sencillo que nos sea posible, de los puntos enunciados anteriormente.
Isid y Hederer dan el nombre de gas de combate a "toda sustancia utilizable en la batalla, que hiera o mata a los seres vivos, sea por encontrarse mezclada en la atmósfera que los envuelve y es respirada por ellos, sea porque contaminan los objetos susceptibles de ponerse en contacto con ellos."
Digamos ante todo que el término de gas asfixiante no es rigurosamente adecuado, pues los cuerpos químicos usados en la guerra ni se hallan necesariamente en estado gaseoso, ni siempre son asfixiantes. Sólo en el principio de la guerra química, en el ataque a Iprés, se daban ambas calidades, pues fué el cloro el gas utilizado, pero al perfeccionarse este medio de combate, ya no se necesitó así como tendremos ocasión de comprobar.
Sustituiremos, pues, el término de gases asfixiantes por el de tóxicos de guerra, que sin prejuicio resulta más exacto.

CLASIFICACION
Nosotros haremos aquí una clasificación físico-patológica; es decir, basada en primer término en los efectos que producen los gases sobre el organismo. Adolecera del defecto de ser demasiado esquemática pues existen cuerpos dotados a la vez de propiedades y efectos físico-patológicos múltiples, unas veces en función de su concentración y otras de otros factores. Bajo este aspecto se distinguen tres grupos fundamentales de tóxicos: irritantes, asfixiantes y tóxicos generales, divisibles cada uno en dos sub-grupos. Los irritantes, en la categoría de tóxicos generales, en función de acción nerviosa y venenosos de acción sanguínea. Contamos, pues, con seis tipos de tóxicos de guerra que vamos a estudiar seguidamente, desde el punto de vista clínico.

Efectos Físico-Patológicos
Lacrimógenos.—Son agentes que se hallan en estado líquido y su cuerpo-tipo es el Bromuro de Benilo; la acción fundamental de estos tóxicos, se ejerce sobre el aparato ocular. Cuando el sujeto de halla en una atmósfera de gas lacrimógeno, experimenta una sensación comparable a la de una quemadura, que le produce intenso lagrimeo y un acentuado espasmo de los párpados que le impide abrir los ojos, intenta huir de la zona lacrimógena, abre instintivamente los ojos, pero vuelve a cerrarlos, al cabo de un cierto espacio de tiempo (dos o tres días) desaparecen las molestias y todo queda normal.
Son, pues, los más inofensivos y deben ser considerados como armas lacrimógenas, ya que la no gra-

Un prisionero rojo asegura que Mangada ha sido fusilado hace quince días.—No comen más que los milicianos.—¿Los talleres de "La Libertad" destruidos?—¿Y el Hotel Saboy?—Quisieron desarmar a la Guardia civil, de la que se dice está sitiada en sus cuartelamientos

Un prisionero rojo ha asegurado que el célebre general Mangada, ha sido fusilado hace unos quince días por inepto; pero que su muerte se ocultó con gran cuidado por el gobierno marxista.
Tetuán.—Se comunica que en Madrid han pretendido desarmar a la Guardia civil por considerarla deficiente al marxismo, pero aquella se ha negado a entregar las armas, haciéndose fuerte en los cuartelamientos, en los cuales se halla sitiada.
Salamanca.—Hoy ha comenzado el ataque nacionalista contra el centro de Madrid. La aviación y la artillería se han empleado a fondo. Los milicianos intentaron oponer resistencia en las casas fortificadas y detrás de las barricadas, e hicieron saltar varios inmuebles, calles y paseos para dificultar el avance de las tropas del Ejército.
Madrid.—La escasez de víveres aumenta extraordinariamente. En vista de la situación, la llamada Junta de Defensa ha efectuado los racionamientos en forma completamente absurda. Sólo da de comer a los milicianos, pero las mayores atenciones son para los extranjeros que forman la llamada milicia extremista, de la que una gran parte que constituía una columna ha desaparecido.
Lisboa.—Unión Radio de Madrid, volvió a funcionar ayer y anunció que los periódicos no se habían publicado debido a la

U. ROMÁN BAQUERIN
Especialista del estómago intestinos e hígado
RAYOS X
CONSULTA EN
Palencia, Mayor pral., 28, bajo

Cuando caiga Madrid...
De la ciudad satélite de Moscú, a la capital de la España, Grande, noble y tradicional

"Hasta Madrid..." Es este el saludo que todos los conocidos al encontrarse, desde hace una semana, se hacen al verse. La caída de Madrid; esta es una frase simbólica representativa del triunfo final, tanto más cuanto que del Madrid rojo afirmaron desde el primer momento que eran inexpugnables.
En todas las ciudades españolas, los Ayuntamientos, iglesias y familias, preparan desde hace siete días los festejos conmemorativos de este gran avance hacia el triunfo final.
Una medida fundamental ha sido tomada para cuando caiga Madrid. Consiste en la prohibición absoluta de entrada de ningún elemento civil mientras no se hayan llevado a cabo todas las medidas conducentes a la más absoluta seguridad, al más perfecto saneamiento de la ciudad.
Ahora bien; cuando los Te Deums de todas las grandes y pequeñas ciudades españolas eleven al cielo sus voces de agradecimiento por este triunfo tan señalado, nosotros, por nuestra parte, nos preguntaremos: ¿qué importancia tiene este triunfo prácticamente? ¿Cuál es el motivo para que se espere por todo el pueblo esta gran alegría? Pues ante todo, no hay que olvidar que que poco más o menos la tercera parte del territorio español está todavía en poder de los rojos.

Se domina medio Madrid

Roma.—Las posiciones últimamente ocupadas en Madrid por las tropas nacionales españolas, son de una importancia extraordinaria, y de ello se han dado cuenta los marxistas y sus dirigentes, cuya situación se hace cada día más insostenible.
Esas posiciones que actualmente ocupan las columnas del General Franco, son verdaderamente formidables. Desde los lugares en que las tropas nacionales tienen emplazadas sus baterías, dominan más de la mitad de la capital madrileña.
La presión nacionalista se acentúa, y las operaciones se realizan con gran seguridad y acierto, conforme a las instrucciones del Alto Mando. El empuje de las fuerzas nacionales y las últimas brillantísimas operaciones por estos realidades, han desconcertado y desmoralizado a los rojos.
Sólo por temor a no causar daños, puede atribuirse el hecho de que no esté ya todo Madrid en poder de los nacionales.
Cuando se instale el Gobierno nacional en Madrid, éste se convertirá, naturalmente, en un Gobierno totalmente consolidado. Mientras tanto, se encuentran distribuidos los más altos funcionarios entre Burgos, Valladolid y Salamanca. La liquidación de la descentralización del antiguo gobierno republicano, por una centralización que imprimirá al nuevo Estado español una vitalidad de la que estaba totalmente desprovisto. La situación social actual debe de ser rápidamente aclarada, y por el camino más corto, para poder saber a qué atenerse, sobre el orobado por los rojos para la realización de esta espantosa guerra civil.
Guillermo Renner

Otros cuatro "cazas" enemigos derribados en Madrid
Nueva derrota de los catalanes en Huesca y Belchite
Comunicado oficial de anoche

(Situación general a las 21 horas del día 19 de Noviembre de 1936).
En la jornada de hoy, las fuerzas de este Ejército se han mostrado activas en el frente Norte de la séptima División, en el que han proseguido la presión sobre las posiciones enemigas. La actividad de nuestra aviación ha sido grande, actuando en este frente y en el del sector Sur, donde se han derribado cuatro aparatos rojos.
El enemigo dió muestras de su actividad en el frente aragonés (quinta División), logrando nuestras fuerzas rechazar los ataques contrarios.
En los restantes frentes, sin novedad.
Se mantiene la situación en su aspecto favorable.
Cuartel general del Generalísimo
Sección de Información.—Estado Mayor
Boletín del Cuartel general del Generalísimo con noticias llegadas a dicho Cuartel hasta las veinte horas de hoy 19 de Noviembre de 1936.
Cantábrico.—Sin novedad.
Aragón.—Ataques fracasados del enemigo, con grandes pérdidas para él, en los frentes de Huesca y Belchite.
En el sector de El Escorial, pequeños avances de nuestras tropas.
En los barrios de Madrid, el ensanchamiento de la zona ocupada, rechazándose varios ataques del enemigo, al que se causaron numerosas bajas y cogiéndole cuatro ametralladoras.
En el aire, bombardeos intensos de los puntos de importancia militar, siendo derribados por nuestras fuerzas aéreas cuatro aviones de caza enemigos.
Salamanca 19 de Noviembre de 1936.

La orden de resistir ferozmente en Madrid, vino del extranjero

Inmediatamente después de la caída de Maqueda, verdadera fortaleza en la que los rojos ponían todas sus esperanzas, una importante fracción del Gobierno, en la cual se contaba Prieto, se declaró por la rendición de Madrid.
Prieto toma el avión, marcha a Barcelona y después de entrevistarse con el señor Azaña, vuelve a la capital.
Una reunión tuvo lugar, en el curso de la cual se produjo un grave altercado entre los señores Largo Caballero y Prieto. Se decide que, contra lo que hasta el momento se había dicho, la capital se defenderá en la calle.
No es ya un secreto para nadie que el señor Rosenberg, embajador de la U. R. S. S., asistió a la reunión y que fué él quien amenazando con retirar el apoyo a los gubernamentales españoles, en caso de abandono de la capital, obtuvo que tal decisión fuese tomada.
Puesto que el gobierno rojo de Madrid había repetido con anterioridad que la capital no podía defenderse más que en el exterior, ¿por qué ahora este esfuerzo desesperado? Por dos razones. Primeramente para

tratar de fatigar a las tropas blancas en la toma de Madrid, con la esperanza de que ello retardaría el ataque a Barcelona. Y además como objeto de que los nacionales no puedan hacerse con las reservas de hombres que representa la capital, que debería todavía, a pesar de los miles de ejecuciones, dar unos sesenta mil voluntarios, para las tropas nacionalistas.
Es así que los cincuenta mil hombres que defienden la capital han sido exaltados y fanatizados. Cincuenta mil hombres que perecerán quizá todos en las calles de Madrid, y cuya vana resistencia habrá producido inmensas destrucciones. Todo ello en virtud de decisiones tomadas a miles de kilómetros de distancia.
(De "Le Figaro").

Quién paga los gastos de alojamiento de los refugiados españoles en Francia


París.—A la vista de dos cartas de José Demais, diputado del Sena, informándose de la situación que crea desde el punto de vista presupuestario la presencia en territorio francés de numerosos refugiados españoles, el ministro de Negocios Extranjeros, acaba de responder que las tradiciones humanitarias de Francia han impuesto al Gobierno de la República el deber de acoger en el país a los que han tenido que salir de España a causa de la guerra.
El ministro no juzga posible en las circunstancias actuales, dirigirse al gobierno de Madrid, para pedirle el importe de los gastos de alojamiento de esos emigrados, gastos que han sido soportados hasta el momento por el presupuesto francés, mediante un crédito especial de tres millones concedido al Gobierno.
En cuanto se normalice la situación se realizarán gestiones cerca de las autoridades españolas.

RAFAEL BOTIN
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
DIATERMIA
Ha trasladado su consulta a Ber ruguete, 8, pral., (detrás de la Plaza de Abastos.)

Luis G. Monge de Medina
ABOGADO
Corredor de Comercio Colegiado
Ha trasladado su despacho y oficinas a la calle Valentín Calderón, número 5, segundo, izquierda, (frente al Hotel Pasaaje).
PALENCIA

El tiempo que hace
BAROMETRO
A las 18 de ayer, 694,1
A las 8 hoy, 695,1
TEMPERATURAS
Máxima de ayer, 9,2
Mínima de hoy, 2,3
DIRECCION DEL VIENTO
A las 18 de ayer, N.
A las 8 de hoy, NNE.
Lluvia, 0,3

LEA USTED
El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS
USTED CONSEGUIRA TOMAR UN BUEN CAFE, PIDIENDO EL DE ESTA MARCA:



CAFES EL DROMEDARIO SANTANDER
ANTONIO FERNANDEZ Y COMPAÑIA
Importadores de azúcar, cacao, cafés y canelas
SANTANDER

